

L'évêque de Babylone dont parle Louvet, était en effet un ancien membre de la Congrégation de Saint-Maur. Les registres matricules (Fonds Franc. 12794) indiquent qu'il était originaire de Rouen et qu'il fit profession à Jumièges, le 30 mai 1629, âgé de dix-huit ans.

Il fixa longtemps sa résidence à Rome où il commença par mener grand train, « car, écrit Dom Calliste Adam, le compagnon du Procureur Général de Saint-Maur, il a carrosse, cocher, deux estaffiers et deux grands laquais vêtus de sa livrée, son aumônier et camérier (6). »

Plus tard le prélat *in partibus* en rabattit; du moins le correspondant romain, un peu méchante langue, nous l'assure,

« à Rome, le 12 octobre 1672.

« Mgr de Babylone demeure toujours a quatre pas de nous en une hôtellerie, ce qui est bien honteux à un Évêque, dit tous les jours la messe bien dévotement et rien plus. Je crois qu'il se plait à mener cette vie douce et fort sortable à son humeur; il n'y a point de jour que je ne le rencontre plus d'une fois et plus d'un que je ne lui ai parlé (7). »

Quoique grave la maladie que signalait Louvet ne fut pas mortelle. Mgr du Chemin revint à Rome, comme en font foi les lignes suivantes, sans doute plus en solliciteur qu'en grand seigneur.

---

(6) Dom Calliste Adam à Dom d'Achéry, F. F. 17687.

(7) Id. Fonds Franc. 17688.